

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion. 39

Mañon, Sábado 30 de Marzo de 1895.

Año XXIV. Núm. 6.555.

Una opinion respetable

Nuestro ilustrado colega el «Diario de Barcelona» publica el siguiente suelto:

«No es posible que ninguna persona formal niegue el carácter de sacrificio á la aceptacion del poder en circunstancias tan crísticas á quien se halla en la envidiable situacion política y social que ha alcanzado el señor Cánovas. Consultando su propia conveniencia y tambien los intereses de su partido, todo le aconsejaba rehusar el ofrecimiento de S. M. la Reina; pero la voz del patriotismo y su amor al trono le imponian deberes que no ha podido eludir, y nosotros, y con nosotros todos los buenos patriotas, le felicitarán por este rasgo de abnegacion, que no le promete sino sinsabores, quizás desengaños, y, lo que fuera más deplorable, la esterilidad de este gran sacrificio.»

Si el egoismo no hubiese apagado ó mitigado el patriotismo en el corazón de los españoles, no veríamos la situacion con ojos tan pesimistas. A todos nos interesa que el país salga del estado de marasmo en que lo colocaron nuestras faltas—las de todos los españoles,—á todos nos importa evitar catástrofes que nadie aprovecharía sino los malvados; todos hemos de desear que cesen los motivos ó los pretextos de que los pueblos cultos de Europa, hasta los que nos son más propicios, nos traten con esa compasion desdeñosa que se diferencia poco del desprecio. Y para lograr este deseo, el patriotismo nos impone el deber de ayudar al señor Cánovas en su noble empresa prestándole eficaz apoyo ó á lo menos no creándole dificultades, buscando pretextos en faltas que siempre han de ser insignificantes, aun siendo ciertas, comparadas con la magnitud de la empresa que carga sobre sus hombros. ¿Podrá contar con la espectacion benévola que el patriotismo impone á los enemigos de las instituciones? Fuera candidez esperararlo.—¿Corresponderán los fusionistas á la magnanimidad que con ellos ha usado el señor Cánovas? Aun que no solo el patriotismo y el agradecimiento se lo aconsejan sino que hasta el remordimiento se lo impone, no nos atrevemos á esperararlo, pues hasta ahora no han querido sacudir el sambenito que les impuso el señor Castelar cuando de ellos dijo que eran eternamente tiranos en el poder y eternamente demagogos en la oposicion.—¿Saldrán las clases conservadoras de su desairado papel de comadres murmuradoras, estériles para toda accion viril y ecos inconscientes de las calumnias revolucionarias? Tampoco nos atrevemos á esperararlo. Estos temores que, quiera Dios sean infundados, son los que imprimen sobre este suelto el tinte de tristeza que no hemos podido ocultar á nuestros lectores.»

Meeting socialista

El partido Socialista Obrero de Madrid se reunió en la noche del 22 en el Liceo Rius para conmemorar el vigésimo aniversario de la «Commune» de París y el duodécimo de la muerte de Carlos Marx.

En el centro de la embocadura del escenario, junto á la concha, alzabase la bandera roja, y en la parte superior se destacaba sobre el fondo carmesi la siguiente inscripcion: «XXIV aniversario de la «Commune» de París.—Gloriosa etapa de la posesion del poder político por la clase obrera.»

A las nueve ocupó la presidencia el compañero Diego, y en breves frases expuso el objeto de la reunion, que no era el de preparar la fiesta de 1.º de Mayo, como se habia dicho, sino los que dejamos indicados.

A continuacion hablaron: el compañero Morato, asegurando que el partido es revolucionario porque no tiene otro remedio de transformar la produccion y la propiedad; el compañero Saturnino Gonzalez, que puso verdes á los partidos republicanos; el compañero Simal, que trazó el cuadro de las conquistas hechas ya por el socialismo; el compañero Abascal, que trazó los sucesos de la «Commune», y, finalmente, el compañero Pablo Iglesias, que despues de arreglar la historia de Francia para hacerla servir á sus deducciones, hizo un panegirico en regla de la honradez, desinterés y moralidad de los comunistas.

Trazó luego á grandes rasgos un cuadro de los progresos que hace el socialismo en Europa, para deducir que no está ya lejos el día de la revolucion salvadora, y recordando á la concurrencia que esta obra de destruccion de todos los antagonismos sociales y de todas las tiranias se debe á la iniciativa de Carlos Marx, encareció la necesidad de honrar su memoria, difundir sus ideas de redencion del proletariado para llegar á la transformacion de esta sociedad fratricida en otra donde impere el principio de la fraternidad.

El compañero presidente levantó la sesion con un viva al socialismo revolucionario.

Despues de lo cual pudieron marcharse tranquilamente los concurrentes, cantando, con letra de Vega y música de Chueca:

Nos vamos como hemos «entrau»,
y todo lo que hemos «hablau»
no ha sido mas que un pretexto ya «usau».

Naufrajos

de la escuadra española

Creemos oportuno, ahora que hay que lamentar el naufragio del «Reina-Regente» y de su tripulacion, recordar otras pérdidas de barcos de guerra:

La escuadra española ha perdido desde el siglo XII, 600 barcos de guerra

á causa de naufragios. De éstos, los mas importantes son los siguientes:

El acaecido en 1518 en la escuadra mandada por don Hugo de Moncada contra Argel, de la cual se perdieron 30 barcos y mas de 4.000 hombres; el ocurrido en 1541 en la escuadra enviada por el emperador Carlos V contra Argel tambien, y que nos costó otros 140 buques y unos 8.000 hombres; el que ocasionó la pérdida de 20 barcos de la escuadra mandada por el general Mendoza para el socorro de Orán, en 1562, perdiéndose 4.000 y pico de hombres, incluso el general Mendoza.

Los 15 navios perdidos en 1463 en la bahía de Cádiz por causa de un fuerte temporal; los 81 barcos de todos portes que de los 130 de la Armada Invencible se perdieron en 1588, pereciendo mas de 14.000 marinos y soldados; los 14 navios de la flota mandada por el almirante don Antonio Navarro en 1590, cerca de San Juan de Ulua (Méjico); la mitad de los barcos de la armada del Adelantado de Castilla, don Martín de Padilla, fuerte de 80 buques en 1596, cerca de las costas de Galicia, donde se ahogaron muchos miles de hombres; la pérdida de 10 barcos de la Armada que bajo las órdenes del marqués de Santa Cruz ocurrió sobre la isla de Córcega con muerte de 2.000 soldados y de casi toda la marineria, y la pérdida de cuatro navios y una fragata de la escuadra mandada por el general don José Pizarro en 1741 contra los ingleses, pereciendo cerca de 150 hombres.

En los últimos 125 años, de que hay mas medios de comprobacion, se han perdido mas de 12 buques de guerra de vapor, 21 navios con 1.570 cañones y mas de 1.000 ahogados. 23 fragatas con 800 cañones y 2.000 víctimas, y mas de 100 entre bergantines, cañoneros, goletas, corbetas, pailebots, etc., con innumerables desgracias personales.

En este mismo periodo de tiempo, relativamente corto, han perecido en naufragios entre el personal de jefes y oficiales de nuestra escuadra, un brigadier de la Armada, seis capitanes de fragata, 19 tenientes de navio, 17 alféreces de navio, 23 de fragata y unos 50 entre médicos, capellanes y contadores de la Armada y pilotos.

España y los Estados Unidos

El Gobierno de los Estados Unidos se muestra propicio á disponer el relevo de su cónsul general en la Habana, aun sin necesidad de que España le estimule para ello.

Según informes del «Herald» (periódico que nos distingue con su malevolencia) en las esferas oficiales de Washington se opina que aquel funcionario pecó de indiscreto, así de palabra como de obra.

«El secretario de Estado, Mr. Gresham (dice el «Herald» en su número del

10), está muy disgustado con la conducta del cónsul general Mr. Williams, por haber éste hablado con excesiva ligereza, y dirigiéndose á periódicos acerca del proceder de las autoridades españolas de Cuba. Cree mister Gresham que tal indiscrecion no se ajusta á los usos diplomáticos; pues todo representante que desee apreciar ó discutir la actitud de un Gobierno, debe hacerlo, tomando conducto, no los periódicos, sino el departamento de Estado.

Mr. Gresham (sigue diciendo el «Herald») no tiene aún noticias de que España haya acordado pedir el relevo de Mr. Williams, pues el ministro de España no le ha hablado todavía acerca del asunto, pero no niega que en el departamento de Estado se han recibido quejas acerca de lo declarado á los periódicos por el cónsul general de la Habana, en lo tocante á los supuestos ciudadanos americanos Sanguily, Aguirre, Carrillo y Beraza complicados en el movimiento separatista.

No hay duda (sigue hablando el «New York Herald»), que se pedirá al Sr. Williams explicacion de sus palabras, y que, si deja de darla satisfactoria, no necesitará España pedir su relevo, porque así lo dispondrá de propia iniciativa el Gobierno americano.»

Algo es algo, diremos nosotros, congratulándonos de tan buenos deseos.

Por desgracia, parece que no se nos otorgará de balde esa atencion y esa justicia.

En el mismo periódico de donde proceden los buenos informes anteriores, hemos encontrado lo siguiente:

«El ministro de los Estados Unidos en Madrid, Mr. Taylor, comunica al departamento de Estado que el Gobierno de España ha dado orden para que sea devuelto el exceso de derechos que pagaron por error de clasificacion arancelaria durante la vigencia del convenio con los Estados Unidos los importadores de Cuba Sres. Maicas y Compañía, Ward y Compañía Dowling, Aguilera, Trilla y Alonso.

El ministro, que gestionaba en pro de estas y otras reclamaciones, eligió las mencionadas como «casos de prueba», y ha tenido la satisfaccion de lograr el éxito apetecido.»

Comprendemos esa satisfaccion; pero se nos figura que España no participará de ella.

En precedente establecido por tales «casos de prueba» resuelve de plano una cuestion que nos costará varios millones de duros.

Habrà cosa de medio año, la prensa y el Gobierno trataron con gran calor de esa cuestion gravísima, y del perjuicio enorme que podría irrogarnos el error de un funcionario (no se sabe cuál) que habia dado por bueno un protocolo sin revisar la traduccion inglesa.

Dióse aquella dificultad al olvido, á causa de la fiebre política, que llamaba

la atención hacia otro lado, y véase de qué manera ha reaparecido el problema, resuelto ya á nuestra costa.

La guerra en Asia

Refiriéndose á las operaciones de los japoneses en Formoso, dícese desde Shanghai que la escuadra del Almirante Ito ha llegado junto al archipiélago de los Pescadores, situado entre Formoso y la costa china del Fu Kien, á la altura del trópico; siendo este archipiélago la mejor base posible de operaciones para un ataque á la gran isla.

En Hong-Kong circula el rumor de haber comenzado ya el bloqueo de Tamsui, puerto de la costa Norte de Formoso, en el estuario de un río, próximo á la rada de Kelung. Y las noticias particulares de Hiroshima dan cuenta de la partida de un cuerpo expedicionario con dirección á Formoso, y mandado por el capitán Yamada.

Otro de Hong-Kong, supone ya comenzado el ataque á los Pescadores, al cual se oponen con gran energía los chinos.

Por otra parte, las informaciones relativas á los movimientos de los japoneses á lo largo de las costas del Petchili y de la bahía de Liao-Tung, dicen lo siguiente:

«La presencia de cuatro buques de guerra ante los fuertes de Taku, en la embocadura de Pei-Ho, tiene por efecto inmediato impedir el desembarco de tropas chinas ó de municiones en la extremidad de la Gran Muralla y la tentativa de socorrer por mar á la guarnición de Sanhai-Kuan. Esta será reforzada con nuevas tropas por orden del ex-virey de Man-Kin, Liu-Kun Yi, generalísimo de Mandchouría.

La vanguardia del primer cuerpo de ejército japonés se aproxima rápidamente, y ya debió llegar á Kin Cheu Fu (ángulo norte de Liao-Tung) entre Puerto Niu-Chuang y Shanhai-Kuan. Se supone que parte de los mongoles estacionados en esta última playa, se aliarán voluntariamente con los japoneses para combatir á los «usurpadores» mandchouds.

En prevision del ataque de los fuertes de Taku; el crucero británico «Aeolus» ha recibido orden de dirigirse á esta parte del golfo de Pechili.»

Después del examen de las credenciales de Li-Hung-Chang, ha desembarcado el virrey en el territorio japonés y se ha dirigido con su séquito al principal hotel de Simonoseki (al Sur de la isla de Nipou). Fué recibido con los honores de su clase y se le hizo saludo militar.

El viernes, por la tarde, se verificó la primera conferencia entre el plenipotenciario chino y los negociadores japoneses, que son: el conde Ito, primer ministro; el vizconde Mutsa, ministro de Negocios Extranjeros, sus secretarios y sus intérpretes jurados. La conferencia duró hora y media, y dícese que se discutió principalmente la eventualidad de un armisticio, esperando una inteligencia general para las negociaciones de la paz.

En el caso de que los negociaciones parecieran llevarse á efecto, el Mikado recibirá en persona á Li Hung-Chang en Hiroshima. El principal obstáculo á una solución es la actitud del partido militar que tiene el pensamiento fijo en Pekin, y ha distribuido al Parlamento

una nota para inducirle á protestar contra toda tentativa de conclusion de la guerra.

El «Standard» recibe de Nueva York la siguiente curiosa informacion, acerca de las condiciones fijadas por el Japon:

«El Japon tiene intencion de pedir á China una indemnizacion de guerra, pagadera, no en oro ó plata, sino en títulos de la renta china, convenientemente garantizados. El objeto de los hacendistas japoneses es evitar la perturbacion que causaría en el país una acumulacion de capitales improductivos. Al mismo tiempo, el Japon preferiria tener en sus manos, mejor que verlas en otras, las garantías hipotecarias de China.»

Este telegrama ya le conocen en parte nuestros lectores por la Agencia Fabra.

El «New York Herald» cita fragmentos de una interesante correspondencia cambiada entre el almirante Ito, comandante en jefe de la escuadra mikadonal, y el almirante Ting, que tan valientemente defendió el ruerto de Wei-Hai Wei.

Estos dos adversarios eran antiguos amigos, y el almirante japonés intentó en vano persuadir á su colega chino para que abandonase el servicio de su país, no con el fin de atraérsele, sino para que se dedicase á instruir y civilizar la China, mejor que combatir por el sostenimiento del actual estado de barbarie.

Una vez envióle varias cajas de vino de Champagne y de Burdeos; pero el almirante Ting devolviélas con las siguientes palabras:

«Doy á usted muchas gracias por su atención; pero el estado de guerra en que estamos no me permite aceptar regalos de usted.

Adjunto se los devuelvo. Recíbalos con mi gratitud.»

El Egipto é Inglaterra

Sir Evelyn Barisg, hoy lord Cromer, que es la fisonomía dominante de Egipto, es también la única autoridad indiscutible para hablar del intrincado y oscuro problema de la tutela inglesa.

Lord Cromer reside en Egipto desde el comienzo de los sucesos, es decir, desde hace catorce años, teniendo poderes y autoridad casi ilimitados que no expresan suficientemente sus títulos de cónsul general y agente diplomático.

Físicamente es un hombre de cincuenta años, de tipo inglés antiguo, lleno de nobleza, cortés, erudito y prudentísimo.

Políticamente es «salisburiano»; estéticamente, ama la pintura, siendo los Lawrence, los Reynolds, los Constables, sus maestros favoritos, encerrando en su casa, situada cerca del puente del Nilo, hermosos cuadros y acuarelas, debidos al hábil pincel de su mujer, lady Cromer.

El gobierno de la Gran Bretaña no podía tener mejor representante en Egipto, porque hay pocos hombres en el mundo, de espíritu tan sereno, de carácter tan contemporizador, de aspecto tan severo, de vida tan morigerada y de tan bien nivelada inteligencia.

Y sin embargo, en la legacion, en el

Consejo de ministros ó en el palacio Ke-divinal se presenta agresivo, violento é intransigente, obteniendo así grandes triunfos.

Cuando la última crisis dió veinticuatro horas de plazo al kedive para volver á llamar á su primer ministro, y entonces obraba por su propia autoridad y sin orden de Londres.

Este día, después de haber telegrafiado á Malta para que le preparasen tropas y á Aden para que se detuviera allí la guardia negra, pasó dos horas entregado á uno de sus juegos de «sport» favoritos, y repidiendo con mucha calma á cada jugada: «Forty love; forty fitren», como si no hubiera tomado temerariamente una resolución de la que pudiera depender la paz de Europa.

Aquel día jugaba con él el penúltimo cónsul de Francia, el marqués de Reverseaux, hombre de carácter muy parecido á lord Cromer, y que por sus golpes de audacia se hizo también muy popular.

Desgraciadamente para Francia, una de las causas de su debilidad en Egipto es la inestabilidad de sus cónsules en el Cairo.

Desde 1871, es decir, desde que Inglaterra envió á lord Cromer á Egipto, Francia ha tenido siete representantes: MM. Sicihiewicz, Raindre, Barrero, el conde de Aunay, el conde de Aubigny, el marqués de Reverseaux, de Rouvray y Jorge Cogordan, que hace poco llegó al Cairo.

Ta tutela de Inglaterra no ha sido estéril en Egipto. Ha hecho grandes trabajos de saneamiento, carreteras y ferrocarriles, fardificado el ejército, abolido la esclavitud, moralizado la administración, normalizado y engrandecido los negocios y la producción.

Claro es que no ha hecho esto desinteresadamente, porque en todo ha beneficiado los intereses británicos y ha consolidado su intervención en la administración disponiendo enteramente de los presupuestos nacionales.

De otra parte no se puede criticar la actitud del ejército de ocupación, ni afirmar que el Egipto esté enteramente sometido al terror militar, como vulgarmente se cree en Europa.

El mercenario inglés no tiene nada de insolente ni provocador, y si toda la frialdad de un soldado en perpétua centinela, no viviendo aquí con el orgullo de la posesión con que vive en Malta ó en Gibraltar.

Viven aquí los soldados sin trabajo ni gloria, ni peligro, frecuentemente se intoxican con el alcohol griego, pero no escandalizan.

Sin embargo, Inglaterra reconoce que esta posición ilógicamente no puede durar siempre, aunque cree que serán los nietos de la generación actual quienes se verán obligados á arreglar tan difícil negocio.

Cada año que espira sin que este raro «statu quo» se rompa, es un nuevo triunfo para Inglaterra, y esto le basta

Timadores en Valencia

La guardia civil de Valencia ha prestado un buen servicio deteniendo á seis sujetos, presuntos autores del timo de 5 000 duros cometido hace poco y que ofrece detalles curiosísimos.

La víctima ha sido un rico propieta-

rio, D Pedro Verdugo, residente en Chile. Hace siete meses recibió una carta de un supuesto pariente, contándole la historia de un proceso por defalcación de 80.000 duros, en el que él se veía complicado y deseando salvar su fortuna, importante cerca de dos millones, que destinaba á su hija, le nombraba tutor de ésta para cuando él muriese, cosa que no tardaría en suceder, pues se hallaba muy enfermo en Melilla.

Poco tiempo después recibió D. Pedro Verdugo la triste nueva del fallecimiento de su pariente.

D. Pedro tragó el anzuelo y pidió documentos que los timadores le remitieron enviándole al mismo tiempo una carta de un supuesto cura pidiéndole 5.000 duros para el pago de derechos reales.

Así que los timadores recibieron aquella cantidad, no volvieron á escribir ni á acordarse del incauto chileno. Este denunció el hecho á la policía de Melilla, cuyo jefe remitió los antecedentes al ministro de la Gobernación y éste al gobernador de Valencia, por haber indicios de que allí habiase preparado la estafa.

Encargado de este servicio el sargento de la guardia civil, Francisco Gómez, capturó á los presuntos criminales, que estaban gozando tranquilamente del dinero de D. Pedro Verdugo.

El rey del dinero

Con ocasión de la próxima boda del conde de Castellane, de linajuda familia francesa, con miss Gould, hija del famosísimo millonario yankee que há poco falleció, recuérdase el modo que este tuvo de hacerse con una «fortunita insignificante»: 1,375 millones de pesetas. Es decir, más que Mackay, Rothschild, Vanderbilt, Jones, el duque de Westminster, Astor y Stewart, que por este orden le seguían en riqueza. Gould llegó á Nueva-York á los diez años, con la ropa puesta y medio doblon en el bolsillo. A los quince años era dueño de una carpintería, donde había entrado para llevar las cuentas. Poco después se hacía ingeniero, creaba una fábrica de curtidos y fundaba una ciudad á la que dió su nombre, Gouldsbrough. A los veinte años de edad tenía reunida una fortuna líquida de 500,00 pesetas.

Siete después, Gould tenía siete millones y le llamaban ya «Rey de los ferrocarriles.» Algunos años más tarde, se jugaba su inmensa fortuna en la partida más colosal que se ha jugado en los Estados-Unidos, el país de las combinaciones financieras gigantescas. Era en 1875, bajo la presidencia del general Grant. Jay Gould inició solo y por cuenta propia un alza repentina en el precio del oro; otros financieros poderosos contrarrestaron la jugada. La lucha fue terrible. Durante porción de días se suspendieron los negocios en la Bolsa y en el comercio en grande. De todas partes del mundo llegaba oro á Nueva-York para sostener los precios é impedir el alza iniciada por Gould. Todo fue inútil: Gould venció, gracias á su habilidad, y más aún á su arrojo. Un contrasentido: Gould murió de hambre á consecuencia de una enfermedad en el estómago.

Gacetilla

Quis, vel qui?...

Aunque tengo el permiso indispensable para leer el Liberal, me acuso de que he leído, en parte, los números correspondientes á los días 21 y 22 del mes presente

En los cuales números siguen las diatribas contra el P. Ferriz...

—¡Duro sobre él!—se dirán los ilustres tolerantes; menudeemos los silbidos contra el jesuita que no puede ó no quiere defenderse, y contra sus defensores.

Porque el Liberal demuestra extrañarse de que haya quien defienda al P. Ferriz; sin duda porque el excomulgado ha dicho que los jesuitas «hasta se atreven á blasfemar del bendito nombre de Dios».

Ya sabemos que el Liberal tiene la habilidad ésa de entender lo que no ha dicho el P. Ferriz; habilidad de los Liberales hija de su ilustración, tolerancia... y amor á los consumos, que ponen entre los mandamientos de la Iglesia. Para el día que vuelva á convenirles gritar ¡abajo los consumos! .. No es por otra cosa.

Pero, oiga V. señor anónimo, cuya pesadilla es el P. Ferriz, ¿quién es V.? Quién es V., el que en el órgano oficial ú oficioso de nuestro demócrata y Excmo. Sr. Diputado á Cortes, en nombre de la libertad y tolerancia y transigencia... y en virtud del respeto que á nuestro Representante le merece la Religión, ataca V. á la Religión, á sus ministros y los sentimientos del pueblo menorquín?

¿Quién es V.?... Eh? No crea V. que tenga mucha curiosidad por conocerle... A los católicos menorquines les basta con conocer y apreciar á don Rafael.

Como, recordando sus bellas promesas, y leyendo esas diatribas, le va apreciando, su afectísimo

FRANCISCO.

Con la suficiencia que somos los primeros en reconocer, aseguró el otro diario que el Rdo. P. Ferriz era un orador sagrado de más ó menos, como cualquier cura de misa y olla (sic), creyendo con esto haber conjurado el peligro de que las gentes acudieran al templo para oír la divina palabra; y efectivamente, ha sucedido todo lo contrario de lo que el papel excomulgado se propuso. Los sermones del P. Ferriz atraen cada día más numeroso auditorio, hasta el punto de que se llenan de bote en bote las vastas naves de la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

Así se comprende que sus egregios inspiradores, al verse burlados y corridos cuando tan felices se las prometían, en vez de permanecer con los brazos cruzados ó de entretenerse en cazar moscas, no puedan menos de bromar á diario desde las columnas del papel excomulgado.

Lo cual, en toda tierra de garbanzos, se llama gráficamente hacer el oso.

El otro diario ha abierto en sus columnas una suscripción para socorrer á los ricos que siguiendo supuestos consejos del Rvdo. P. Ferriz, se desprendan de todos sus bienes temporales quedándose en la miseria.

Cuenten con nuestro óbolo los capi-

talistas que inspiran el otro diario; porque suponemos que también con ellos reza la doctrina que quieren aplicar á los demás.

Con qué, prepárense los prohombres del otro diario, no para repartir socorros sino para recibirlos ¡Pobrecitos!

El lunes día primero del próximo mes de Abril tendrá lugar la revista de Comisario, empezando á las nueve de la mañana por las fuerzas acuarteladas en esta plaza y seguidamente las de la fortaleza de Isabel 2.^a

A las once la pasarán en la Secretaría del Gobierno militar los Sres. Oficiales de la escala de reserva, pensionistas transeúntes y demás que deben ser revistados.

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de este Obispado correspondiente al día de ayer, contiene el siguiente sumario:

Instrucciones para las colectas que deben verificarse en todas las Iglesias el Jueves y Viernes Santos, para la Tierra Santa y Dinero de San Pedro.

—Toma de posición y nombramientos de cargos eclesiásticos.—Recaudación del Dinero de San Pedro durante el cuarto trimestre del año próximo pasado.—Circular sobre la Bula de la Santa Cruzada.—Crónica de la Diócesis.—Algunas instrucciones para aprovechar las indulgencias impuestas al uso de los rosarios, cristos y pequeñas estatuas.

La «Gaceta» del día 19 del actual publica el anuncio y programa de examen para proveer una plaza de Maestro de Obras militares, vacante en Alhucemas.

Habiendo observado algunos vecinos de la calle del Castillo que una señora que vive sola no abría la puerta de su domicilio han avisado á la autoridad, quien ha dispuesto se abriera la casa, encontrándola acostada y casi exánime, la que ha sido seguidamente auxiliada.

Ha sido nombrado médico de plaza para el mes de Abril, el del 8.º Batallón de Artillería D. Ramon Rivas Pujal que tiene su domicilio en la calle de San Fernando núm. 34.

El relevó del primer Batallón del Regimiento Regional destacado en la fortaleza de Isabel II por el segundo Batallón de dicho cuerpo, se efectuará á las once del día primero.

Durante el mes de Marzo que fine mañana la Administración Tesorería de Hacienda ha ingresado 46.246 pesetas 12 céntimos, y ha pagado 90.940 pesetas con 12 céntimos.

Telegrama de la Sociedad Mahonesa de Vapores:

«Málaga 29.—11 m.—Llegado «Puerto Mahon» felizmente siete media mañana completamente reparado. Empezará servicio lúnes primero Abril.—Duarte.»

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor «Nuevo Mahonés»:

D. Emiglio Vidal; Antonio Pons; Antonio Faner; dos marineros; Jaime Olive; Lorenzo Pi; Juan Meles; Juan Payeras; Jaime Compañy; R. Mercadal; Juan Ginart; Petra Huguet, y G. Serseda.—Total 14

Calendario

Santo de hoy.—San Juan Clímaco ab. y cfr. y Pastor ob.

Santo de mañana.—Stos. Amós pf, Amadeo d. y B. bina

Cultos

Mañana, Dominica de Pasión, quinto domingo de Marzo; en la parroquia de Santa Maria á las 9 y media Tercia cantada y luego la Misa mayor con sermón de Cuaresma que dirá el Padre Ferriz de Jesús, después la Misa última. Por la tarde Vísperas, manifestación del Legnon Crucis, Completas, Rosario, sermón moral por el mismo Rvdo. Padre Ferriz y Miserere.

Parroquia del Carmen, á las 7 y media el Muy Iltr. D. Lino Singla, dignidad de Chantre de Menorca y secretario del Ilustrísimo Sr. Obispo celebrará la santa Misa y después de una plática de preparación dará la sagrada Comunión á los fieles que han acudido á los Ejercicios, á las 10 la Misa mayor con sermón moral; por la tarde Vísperas, Vera Cruz, Rosario, sermón y Miserere.

Parroquia de San Francisco, á las 10 la Misa mayor con homilia moral, á las 11 y media la Misa de la tropa; por la tarde Vísperas, manifestación del Lignum Crucis, Rosario, sermón de Cuaresma, Miserere y ejercicio del Viacrucis.

En Santa Eulalia, por la tarde Rosario, sermón y Perdon.

En el Oratorio de las Carmelitas, por la noche continuará el Septenario de Nuestra Señora de los Dolores con sermón.

Enseñanza del Catecismo de la Doctrina Cristiana, á las 2 para niños en las tres iglesias parroquiales y á las 2 y media para niñas en la Concepción, Santa Eulalia y San Antonio Abad.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Sagrada Familia en Santa Maria.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 29 —4'30 t.

Table with 2 columns: Description (e.g., 4 por ciento Interior, Billetes Hip. de Cuba 1886) and Price/Value.

Empeños del Casino Mercantil

Table with 2 columns: Description (Interior, Exterior) and Value (24 rs. vn. paga alcista).

Oficial

Madrid 29.—4'30 t.

Table with 2 columns: Description (e.g., 4 por ciento Interior, Billetes Hipotecarios de Cuba 86) and Price/Value.

Movimiento del Puerto

Entrados el 30

De Palma vapor «Nuevo Mahonés» capitán D. Tito Ginart con 20 trips, 14 pasajeros y efectos. Despachados el 30. Para Alcudia y Barcelona vapor-correo «Ciudad de Mahon» Cap D. Bernardo Seguí con 21 trips, efectos y la correspondencia. Para Barcelona vapor «Nuevo Mahonés» Cap D. Tito Ginart con 20 trips, y efectos. Para Cartagena polacra-goleta «Cristina» patron José Crespo con 6 trips y ca-

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad) Madrid 29.—10 n

Telegramas oficiales de Cuba dicen que Maceo ha desembarcado en Jamaica.

Los gobernadores civiles de las jurisdicciones de Cuba han sido sustituidos por gobernadores militares.

Uno de los cabecillas ha dejado la isla dirigiéndose á Nueva York, y se están disponiendo para efectuarlo otros dos.

El Sr. Calleja ha contestado al Gobierno que espera la llegada del señor Martínez Campos.

Madrid 30.—9 m.

La prensa insiste en que se aplace el debate político para despues de aprobados los presupuestos y reconoce la correccion que observa la mayoría, pero teme que varíe en su actitud.

Madrid 30.—10'15 m.

Se ha recibido un telegrama particular de Cuba comunicando noticias graves de la guerra, pero se cree que hay en ellas alguna exageracion.

El Gobierno prepara nuevos refuerzos para Cuba.

Madrid 30.—10'20 m.

Varios son los buques que han recogido en el estrecho de Gibraltar restos de buque naufragado, creyéndose sean del «Reina Regente».

Ha regresado á Cádiz el vapor «Isla de Luzon» y seguidamente ha salido el «Alfonso XII» para practicar las últimas pesquisas.

Madrid 30.—10'30 m.

Se teme que los carlistas y republicanos continúen el obstruccionismo parlamentario; pues la sesion celebrada ayer en el Congreso empezó siendo tumultuosa, por lo que se cree que el Sr. Cánovas disolverá las Cortes.

Madrid 30.—10'40 m.

Se teme surja un conflicto diplomático entre Francia é Inglaterra á causa de los territorios que ambas poseen á orillas del Níger. (Africa).

Se afirma que la China ha ofrecido al Japon las islas Batanes y Babuyanes que pertenecen á España.

Madrid 30.—10'45 m.

El cabecilla Brook ha abandonado la isla de Cuba partiendo para los Estados Unidos y se disponen para efectuarlo Lora y Dalmau.

Ha levantado el espíritu nacional en la Habana el nombramiento del general Martínez Campos.

Madrid 30.—12'40 t.

Loteria.—Celebrado hoy el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

Table with 2 columns: Prize amount (e.g., 19008—120.000 pesetas) and corresponding numbers.

Imp. de M. Pargal.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

VIAJES A BARCELONA CON ESCALA EN ALCUDIA

Salen los domingos a las 8 de la mañana para dichos puntos el vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

su capitán D. Bernardo Seguí.
Admite carga y pasajeros a los precios de costumbre.
Despacho: Sres. Goñalons, Carreras y Compañía, Angel, 10, Mahon.—Sres. Ques hermanos, Alcudia.—Sres Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B, Barcelona.
De BARCELONA para Alcudia y Mahon sale todos los Miércoles a las 4 tarde.

Sociedad Mahonesa de vapores Para Barcelona directamente

Saldrá el próximo domingo 24 del actual a las 4 de la tarde el vapor

NUEVO-MAHONÉS

al mando de su capitán D. Tito Ginarts admitiendo carga y pasajeros a los precios de costumbre.

Despacho: INFANTA, 24.

Nota.—Como el Nuevo-Mahonés ha de limpiar sus fondos en Marsella, deberá sufrir su itinerario una modificación en la siguiente forma: en vez de salir el domingo 7 Abril, saldrá para Barcelona y Marsella el Sábado día 6 de Abril a las 4 de la tarde.

Se suprime la expedición a Palma del 11 Abril.

De regreso de Marsella saldrá el jueves de Barcelona para Mahon.
Y en vez de salir el Domingo de Pascua, limpio de fondos saldrá directamente para Barcelona el lunes de Pascua día 15 a las 4 de la tarde continuando después su itinerario en igual forma que hoy lo verifica.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

PARA PALMA Sale los MARTES a las cinco de la tarde el vapor-correo

COMERCIO

su capitán D. Bernardo Cabot, admitiendo carga y pasajeros a los precios anunciados.
Despacho: en Mahon los Sres. Goñalons, Carreras y Comp. calle del Angel núm. 10; y en Palma D. Bernardo Estela.
De PALMA para Mahon sale todos los Sábados a las 5 de la tarde.

Administración de Loterías de de 1.ª clase n.º 2 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 10 de Abril de 1895.

Ha de constar de 14.000 billetes al precio de 150 pesetas cada uno, divididos en décimos a quince pesetas; distribuyéndose 1.470.000 pesetas, en 700 premios, de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	300.000
1 de	150.000
1 de	75.000
11 de 7.000	77.000
680 de 1.200	816.000
2 aprox. de 12.000 pts cada una para los números anterior y posterior del primer premio	24.000
2 id. de 8.000 id. para los del segundo premio	16.000
2 id. de 6.000 id. para los del tercero	12.000

700 1.470.000

Mahon 30 Marzo 1895.—El Administrador, Pascual José Hernandez

Importante

En el almacén de D. Agustín Marqués, Rampa de la Abundancia, núm. 39, se expone azufre sublimado Extra Superior a precio muy ventajoso, tratándose en partidas de más de diez sacos se hará una concesión.

Para vender

Una viña con casa de recreo y otras de pendencias contigua a la carretera que de Mahon conduce a Ciudadela, se venderá toda entera ó en porciones.

Una porción de terreno dividida en dos cercados plantados de viña arboles frutales y chumbreal situada en este término y cerca la carretera espresada.

Una casa situada en el inmediato pueblo de Villa-Carlos calle de Stuart número 14 Informarán el Notario D. Francisco Andreu ó en la calle de Montañez núm 4

Subasta

El día 8 de Abril a las once de la mañana se venderán en licitación verbal en el despacho del Notario D. Francisco Andreu; a voluntad de sus dueños, y con sujeción a las condiciones y títulos de propiedad que obran en poder del mismo Notario las fincas siguientes:

1.º Una casa situada en Villa-Carlos calle de la Iglesia, números 19 y 21, que forma esquina con la calle Mayor donde está señalada con el núm. 47 accesorio, con salida a la calle de Cala Padera, en la cual está señalada con el núm. 1.

Y 2.º Un huerto ó solar situado en la calle de Mahon de dicho pueblo de Villa-Carlos, señalado con el núm. 25

Hallazgo

En esta imprenta calle del Bastion número 39 existe depositado una decena de rosario ensartada en oro que se encontró por las calles de esta ciudad La persona a quien le pertenezca dando mas señas una gratificación y abono de este anuncio le será entregada.

En venta

Lo esta una casa situada en esta Ciudad calle de Gracia, núm. 30 Informará el Notario D. Francisco Mercadal

En venta

Lo está la estancia llamada Se Peña situada a la parte del Norte del término de esta ciudad, de cabida de unas 22 cuarteras tierra de labor.
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está en el pueblo de Villa Carlos la casa de la calle de Stuart número 59.
Para informes, en Mahon calle de Gracia número 1.

Para vender

Lo está la casa de la plaza de S. Roque, núm. 9, (esquina).
Informes, Villa-Carlos calle de la Iglesia núm. 52.

Leche de cabra

Se encuentra en la calle de Prieto y Caules, número 19.

Nodriza

Una leche de pocos dias desea encontrar criatura para amamantar. Vive en Alayor calle de S. Juan núm 12.

Nodriza

Una mallorquina joven, leche de un año, desea encontrar criatura para amamantar.
Vive calle de la Infanta, frente Sta. Eulalia.

EL TRATADO DE ANALISIS GRAMATICAL

RECIENTEMENTE PUBLICADO

POR

D. JAIMÉ FERRER ALEDO se halla de venta en la imprenta de don Francisco Fabregues, Mahon y en la de D. Salvador Fabregues, Ciudadela

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

B remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces a fonía de la voz, que es tan común a los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.
Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL DE TRASPORTES AMENGUAL Y COMPAÑIA

Agencia especial para este servicio.—CRISTINA núm. 9.—BARCELONA.

Tarifas especiales de domicilio á domicilio para toda clase de mercancías.
Para Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander, Bilbao, San Sebastian, Pasajes, Burdeos y Bayona, se admite carga para los vapores que salen de ésta todos los miércoles.
Además tiene esta Agencia un servicio semanal combinado para toda la línea de Zaragoza á Huelva y Extremadura.
NOTA.—Esta casa admite toda clase de carga y encargos para todos los puertos del Extranjero, Ultramar é Islas Baleares.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.ª
Se encuentran en todas las farmacias.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.
Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON

Para alquilar ó vender

Lo está en Villa-Carlos el horno de la calle de S. Alejo. Informarán en el número 17 de la misma calle.

Pes de vida Libretas de alquiler

De venta en la imp. de Parpal.